

BAJA CALIFORNIA

vino, gastronomía y cultura

7 días para conocer Tijuana, Rosarito, Ensenada, La Bufadora, Valle de Guadalupe, Tecate y El Vallecito

Día 1

Te recibiremos en el Aeropuerto Internacional de Tijuana para dar inicio a nuestra aventura. **Tijuana** es una vibrante ciudad con historia y modernidad que estamos seguros te cautivará. Después de registrarnos en el hotel recorreremos las calles de esta urbe fronteriza, famosa por su vida nocturna. Entre los lugares que visitaremos se encuentra el famoso **Reloj Monumental**, conocido como **Arco del Milenio o Arco de Tijuana**, que mide 60 metros de altura y que da la bienvenida a los visitantes, siendo el símbolo por excelencia de esta metrópoli. Continuaremos hacia la **Cantina Dandy del Sur**, la más antigua y emblemática de la ciudad, para luego proceder con una degustación de tacos de camarón y cerveza artesanal en la **Avenida Revolución**, la vialidad más importante.

Día 2

Saldremos rumbo a **Rosarito**, poblado ubicado a menos de una hora de Tijuana que cuenta con las playas más famosas del estado, las cuales se pueden recorrer a pie, a caballo, en bicicleta o cuatrimoto. Tendremos tiempo para recorrer su malecón y tomar el almuerzo, así que podrás probar los famosos tacos de langosta. Después nos desplazaremos a **Ensenada** para hacer una excursión a **La Bufadora**, una especie de géiser marino que lanza chorros de agua hasta de 30 metros por un acantilado. ¡El sonido que produce te impactará! Por la tarde comeremos en un restaurante típico y visitaremos por la noche la **Cantina Hussong's**, una de las más emblemáticas del estado, cuyos orígenes se remontan a 1892.

Día 3

Iniciaremos nuestra jornada de hoy dirigiéndonos al famoso **Valle de Guadalupe**, que junto con los valles circundantes produce el 90% del vino en México. Esta zona tiene un clima muy similar al del suroeste de Francia, de tipo mediterráneo, sumamente propicio para las actividades vitivinícolas. Para conocer este lugar, haremos la primera visita a una finca para degustar vinos y comida local. Conoceremos los orígenes del cultivo de la vid cuando visitemos el **Museo de la Vid y el Vino**, ideal para adentrarnos en la cultura vitivinícola de la región. Aprenderemos sobre la historia, industria, cultura e identidad de este arte desde la llegada de los españoles, pasando por el desarrollo con los misioneros en Baja California hasta llegar a nuestros días.

Día 4

Hoy veremos desde las alturas la principal zona vinícola en México: ¡haremos un fantástico paseo en globo para observar todo su esplendor! Visitaremos dos bodegas de vino y degustaremos deliciosos alimentos locales y, por supuesto, algunas variedades de vino. Podremos admirar las construcciones modernistas de las fincas, algunas de las más espectaculares en México, y terminaremos el día en una terraza con el atardecer como telón de fondo y una copa del mejor vino del mundo.

Día 5

Saldremos rumbo al pueblo mágico de **Tecate** para hacer la última visita de nuestro recorrido a una finca vinícola, en donde tomaremos el almuerzo. Continuaremos a la zona arqueológica de **El Vallecito**, la única de este tipo en el estado abierta al público. Aquí podremos apreciar fabulosas pinturas rupestres donde los indígenas kumiai creen que residen sus ancestros, por lo que los visitan de manera periódica. Regresaremos a Tecate, lugar emblemático de la cultura cervecera en México, para visitar una planta productora de cerveza y participar en una degustación.

Día 6

Saldremos con destino a **Tijuana**. En "la ciudad donde empieza la patria" visitaremos el **Centro Cultural Tijuana (CECUT)**, principal foco de divulgación cultural en el noreste de México y sede del **Museo de las Californias**. Continuaremos hacia la **Avenida Revolución** para sentir la vibrante vida de la ciudad y observar de día el símbolo de la misma: el **Reloj Monumental**. Finalizaremos con un paseo en **Playas de Tijuana**, zona emblemática ubicada a un costado del muro fronterizo con Estados Unidos y con un espectacular malecón, ideal para pasar la tarde.

Día 7

Nuestro recorrido por esta formidable tierra termina, así que después del desayuno nos trasladaremos al Aeropuerto Internacional de Tijuana. ¡Esperamos que vuelvas pronto!

NOTAS:

Si quieres observar a la ballena jorobada, debes saber que hay una excursión especial que sale desde Ensenada. La mejor temporada es entre diciembre y abril. Contáctanos para brindarte toda la información.

No te puedes perder:

Comer unos deliciosos tacos de camarón en Tijuana... ¡te encantarán!

Probar las cervezas artesanales que se producen en la zona.

La Fiesta de la Vendimia en el Valle de Guadalupe durante el mes de mayo.

¿Sabías que...

... Tijuana es la quinta ciudad más poblada de México y cuenta con la zona metropolitana transnacional más grande de México?

... La Bufadora es el segundo géiser marino más grande del mundo?

... la bebida conocida como "Margarita" fue creada en la Cantina Hussong's, en 1941, en honor a Margarita Henkel, hija del entonces embajador alemán en México?

... en Baja California se produce el 80% de la cerveza artesanal en México?

... en Tijuana se inventó la ensalada César, en el restaurante del hotel Caesar's?

... en las playas de Rosarito se han filmado algunas de las películas más famosas de la historia, como "Titanic" y "El planeta de los simios"?

... en Tecate se creó la primera cerveza enlatada de México?